
ЕСТЬ КВАРТАЛЬНЫЙ
Хорошими показателями завер

шили производственную програм
му двух месяцев первого года 
девятой пятилетки труженики
животноводческих ферм района. 
На месяц раньше срока выполне- 

*■ &но квартальное задание по сдаче
га

мяса государству.
В промышленные центры обла

сти отправлено 20.100 центнеров 
говядины, свинины, птичьего мя
са. Это на 2.100 центнеров 
больше квартального задания.

Значительно перевыполнили

свои предсъездовские обязатель
ства тружениии птицесовхоза 
имени Черникова, Волгодонсного 
овоще-молочного совхоза, колхо
зов имени Ленина, «Искра» и 
других хозяйств.

X X  1¥съезда
К П С С

На вахте
овощеводы
По-ударному несут предсъездов 

скую грудооую вахту овощеводы 
Волгодонского овоще-молочного 
совхоза. Свои усилия они сосре
доточивают на том, чтобы выра
стить отличную рассаду овощей 
и, когда наступит время, выса
дить ее в почву.

Для производства рассады се
мена овощных культур высе.Шя 
в трех тысячах парниковых рам 
в первой и второй огородных 
бригадах, где бригадирами П. <Р. 
Скакунов и А. А. П  ровоторов. 
Э го— капуста и ранние помидоры. 
Они дали первые всходы , пошли 
и рост.

Овощеводы заботливо ухажи
вают за рассадой, поливают ее, 
подкармливают, регулируют тем
пературный режим в парниковых 

Кучмах.
Одновременно идет подготовка 

к высеву в парниках семян перца 
и баклажанов.

А тем временем совхозный от
ряд плодородия, возглавляемый 
механизатором Николаем Ерми
ловым, унавоживает почву, чтобы 
повысить^ урожайность каждого 
гектара будущих огородных план 
таций. На поля вывезено 3800 
тонн органических удобрений.

В. БУТОВ, 
главный агроном.

И Я »
pi! is

3 марта состоялся второй пле
нум Цимлянского районного ко
митета партии. С докладом «0 
проекте Директив XXIV съезда 
КПСС по пятилетнему плану раз
вития народного хозяйства СССР 
Тна 1971— 1975 годы» выступил 
первый секретарь РК  КПСС тов. 
Малюгин Н. В.

В обсуждении доклада приняли 
участие секретарь парткома кол
хоза «40 лет Октября» А. А. 
Байгаринов, директор винсовхоза 
«Морозовский» М. А. Крахмаль
ный, свинарка совхоза «Потапов- 
сний» Н. В. Сазонова, мастер 
прядильно - ткацкой фабрики 
В. И. Скоромец, заведующая опор 
ным пунктом института виногра
дарства и виноделия Н. А. Ев
тушенко, первый секретарь райко 
ма ВЛКСМ А. А. Вишняков, сек
ретарь парткома колхоза имени 
Орджоникидзе Н. И. Чаплыгин, 
директор рисового совхоза «Ро
мановский» В. Д. Гутыря и др.

В работе пленума принял 
участие и выступил с речью на
чальник областного управления 
водного хозяйства и мелиорации, 
член областного комитета партии 
тов. К. К. Карп.

Пленум принял постановление, 
направленное на мобилизацию 
трудящихся на выполнение пред
начертаний партии.

Отчет о пленуме будет опубли
кован е «Лвнинцв»,

П Р О Л Е Т А Р И И  ВСЕХ С ТРАН . С О Е Д И Н Я Й ТЕ С Ь!

Орган Волгодонсного горкома и Цимлянского райкома КПСС, Волгодонского городского 
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План —  
досрочно

Коллектив первого строи
тельного управления выполнил 
февральское задание по генпод 
ряду на 110 процентов, сэко
номив при этом различных 
материалов и оборудования на 
пять тысяч рублей.

Наивысших показателей в 
соревновании в честь предсто 
ящего XXIV съезда КПСС до
бились каменщики бригады 
А. Попова и плотники, возглав 
ляемые А. Блохиным.

Строители управления обя
зались завершить производ
ственный план первого квар
тала нынешнего года к 26 
марта.

Животноводы Романовского 
рисосовхоза с первых дней 
нынешнего года развернули 
соревнование за достойную 
встречу XXIV съезда КПСС. 
Они досрочно выполнили трех
месячный план по сдаче мяса 
государству. На заготовитель
ные пункты было отправлена 
165 центнеров этой продук
ции при плане 299.

Первых успехов добились 
работники молочнотоварных 
ферм. Благодаря их труду,сов 
хоз за два месяца сдал госу
дарству 1300 тонн молока 
при плане 1570.

Кариб Тагиров —  лучш ий  каменщ ик строительного управле
ния №  1 треста «Р о с т с е л ь с т р о я ».

Этого звания строитель бы л удостоен на проходивш их в Вол
годонске соревнованиях.

Сейчас передовому каменщ ику доверено возглавлять  бригаду. 
Н А СНИМ КЕ: К. Тагиров.

ПОИСК ПРИНОСИТ УСПЕХ
П яты й сборочный цех В о лго 

донского опы тно-эксперименталь
ного завода —  один из лучш их . 
Тон в работе задает коллектив  
участка сборки грейдеров.

Мы на этом участке. На п ло 
щадке газорезчик Е. Корш иков 
ловко разрезает стальны е плиты . 
Выкраивает из них заготовки. 
Как и многие другие, он овладел 
нескольким и смежными специаль 
ностями. Он настоящ ий мастер 
огненной профессии.

Рядом с Корш иковым трудится 
слесарь-электросварщ ик, ударник 
коммунистического труда Т . Ро 
димое. 'Он сваривает крупны е 
м еталлические конструкции буду 
щ его грейдера. П ятнадцать лет  
отдал он любимой работе в одном 
и том ж е цехе завода. Родимов 
систематически вы полняет смен
ные нормы выработки на 1 5 0 —  
1 6 0  процентов.

— И таких рабочих в цехе мно

го ,— говорит секретарь комсомоль 
ской организации цеха Д. Моро
зов ,— За ф евраль мы долж ны 
собрать 53 грейдера. Задание 
вы полнено досрочно. Ц ех  сэконо
мит несколько дней. Они нам 
нуж ны  для  того, чтобы вы пол
нить свое обязательство и за
верш ить квартальное задание к 
25 марта.

Как и весь коллектив  завода, 
сборщики цеха с больш им внима 
нием знакомятся с проектом Ди
ректив X X IV  съезда КПСС. В нем 
предусматривается увеличение 
выпуска продукции машиностро
ения за годы пятилетки в 1,7 
раза. Это значит, что коллектив  
участка обязан не только вы пус
кать ежегодно 6 0 0  грейдеров, 
но и поставлять народному хозяй  
ству запасные части, ножи к 
бульдозеру, траки к  асф альтоук
ладчику.

Проект Директив XXIV съезда

КПСС также предусматривает 
увеличение выпуска товаров на
родного потребления в 2,2 раза.
Чтобы быстрее вы полнить пред
начертания партии, на заводе 
объявлен  конкурс на лучш ее 
предлож ение по изготовлению  
предметов народного потребления. 
В этом конкурсе принимают учас 
тие и рационализаторы  участка 
сборки грейдеров. Об итогах кон
курса говорить пока рано, но 
ценно то, что лю ди уж е сейчас 
думаю т над тем, как луч ш е и 
быстрее вы полнить то, что преду
смотрено пятилетним  планом. И 
можно с уверенностью  сказать, 
что начаты й поиск принесет кол
лекти ву  успех.

...Мерно гудят станки, вспы хи
вают огни электросварки. Прой
дет немного времени, и новый 
грейдер выйдет из завода. К о л 
лектив  участка  приступит к  вы 
пуск у  готовой продукции сверх 
плана, к чему обязывает его 
проект Директив X X IV  съезда 
КПСС.

В. ЛИНЧЕНКО.

Перспективы
радуют

Большой трудовой подъем выз
вал проект Директив в коллек
тиве ремонтников Добровольско
го мясосовхоза, особенно тот их 
раздел, который предусматрива
ет дальнейшее развитие ремонт
ной базы в сельском хозяйстве.

Применительно к нашему сов
хозу это означает, что основа
тельно будут реконструированы 
мехмастерскле, па помощь ре
монтникам придут новые станки, 
оборудование, инструмент. Это 
позволит еще быстрее и качест
веннее ремонтировать сельхоз
технику.

Сейчас я со своим напарником 
Анатолием Васильевичем Т'лм- 
ченко ремонтирую тракторы. На 
нашем личном счету несколько 
сверхплановых ремонтов. Это 
наш трудовой подарок съезду.

Коллектив мехмастерских от 
всего сердца одобряет проект 
Директив, указывающих путь 
дальнейшего продвижения совет
ского народа it построению ком
мунистического общества.

М. ЗВИНЕНКО, 
слесарь.

Химкомбинат 
от съезда
к съезду
За последние пять лет объем 

товарной продукции увеличился 
на 70,6 процента, рентабельность 
и прибыль возросли более чем 
в три раза.

□
В четвертом квартале 1965 года 

коллективу химкомбината впер
вые было присуждено переходя, 
щее Красное знамя Совета Ми
нистров СССР и ВЦСПС. Оно и 
сейчас хранится на химкомби
нате. Коллектив удерживает его 
десять кварталов подряд.

□

В настоящее время комбинат 
выпускает более двадцати видов 
продукции. Среди них синтети
ческие жирные кислоты различ
ных фракций, моющие средства, 
литейный крепитель. Трем ви
дам фракции присвоен государ
ственный Знак качества. Это бы
ла первая в нашей области ат
тестация изделий.

Только за последний год пред 
приятие выпустило кислот со 
Знаком качества на три с лиш 
ним миллиона рублей.

Сейчас на предприятии прово
дится большая работа по повы
шению качества другой продук
ции.

□
За минувшее пятилетие ра

ционализаторы подали 1891 пред 
ложенпе. Из них 1075 внедрено в 
производство. Всего за это время 
рационализаторы и изобретатели 
комбината сэкономили более по
лутора миллионов рублей. Мно
гие рационализаторы награжде
ны Почетными грамотами обл- 
совета ВОИР, ГК  КПСС и горис
полкома.

□
Инженерно-технические работ 

шиш комбината поддержали 
почип таганрожцев и разработа
ли  личные технико-экономиче
ские планы. По этим планам ра
ботает 342 специалиста. За счет 
этого сэкономлено более милли
она рублей государственных 
средств.

□
Более 500 тысяч рублей пзрас 

ходовалп химики за пятилетие 
на улучшение условий труда, 
технику безопасности и нромса- 
нитарню. За это время средне
месячный заработок промышлен 
но-пропзводствепного персонала 
увеличился в среднем на 20 руб
лей.

□
Только за минувшее пятилетие 

для работников химкомбината 
построены 520 благоустроенных 
квартир общей площадью 15800 
квадратных метров, Дворец куль 
туры, столовая, полпклиипка л  
другие объекты.
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Пестрен* АВТОМАТЫ ЗАМЕНЯТ РУЧНОЙ ТРУД
«ПРИ РЕШ ЕН И И  ВОПРОСОВ ТЕХНИЧЕСКО ГО  СО ВЕРШ ЕНСТВОВАНИЯ  

ПРОИЗВОДСТВА ПРЕДУСМОТРЕТЬ... ЗА ВЕРШ ЕН И Е КОМПЛЕКСНОЙ М Е
ХАНИЗАЦИИ ВАЖ Н ЕЙ Ш И Х ПРОИЗВО ДСТВЕННЫ Х ПРОЦЕССОВ В ПРО-

ПРОЕКТ 
ДИРЕКТИВ

П ож алуй , нет надобности дока
зы вать, что настойчивое внедре- 
ние комплексной механизации 
повыш ает экономическую  эффек
тивность всего производства. В 
этом легко  молено убедиться на 
примере наш его комбината име
ни 50 -лети я  ВЛКСМ.

В первые годы  работы комби
ната все уси ли я  сосредоточива
ли сь  на освоении и соверш енст
вовании технологии  основного 
производства. И это бы ло пра
вильны м. Но наряду с этим на 
предприятии недостаточно уделя  
ло сь  внимания комплексной м е
ханизации, особенно в подготови
тельн ы х  и вспом огательны х це
хах. Возникла недопустимая дис
пропорция меж ду основным и 
вспомогательны м производством.

Поэтому потребовался коренной 
пересмотр технического направле 
ния дальнейш его развития ком
бината. Бы ло принято решение 
наряду с дальнейш им соверш ен
ствованием основного производ
ства обратить самое серьезное

МЫШ ЛЕННОСТИ...».
внимание на вспомогательны е 
цехи  и участки, где производи
тельность  труда была зн ач и тель 
но ниж е. Л  на этих участках  рабо 
тало  более половины  всего коллек  
тива. Таким образом, речь ш ла о 
дальнейш ем  повыш ении произво
дительности  труда не одной 
бригады или  участка, а, можно 
сказать, всего коллектива комби-

( И з проекта Директив X X IV  съезда К П С С ).

ханизмами 120  тонн этого сы рья 
и приготовлен 2 5 -процентный
раствор.

К ак известно, более десяти лет  
известь  разгруж али  лопатами. 
Сейчас взамен ручном у труду 
приобретены специальны е ваго
ны, применяются ленточны е 
транспортеры. Больш ие работы 
по механизации ручны х работ

Новая пятилетка станет для волгодон
ских химиков пятилеткой комплексной ме
ханизации производства.

ната.
За последние два года на ком

бинате сделано немало по внедре
нию комплексной механизации. 
Ф актически решена проблема 
транспортировки и разгрузки  сы 
пучего  химического сы рья  в бес
тарном виде. Введены в эк сп лу 
атацию м еханизированные уста 
новки по разгрузке и подаче в 
производство триполифосфата 
натрия, кальцинированной соды. 
Сейчас сы рье разгруж ается, под
готавливается и подается в ос
новное производство только  с 
помощ ью механизмов- На днях 
прош ла успеш ное испытание м е
ханизированная установка по 
прием у бестарной кальцинирован 
ной соды. Б ы ло разгруж ено ме

вы полнены  в цехе №  4 и в дру
ги х  цехах.

Однако, несмотря на это, нам 
предстоит ещ е многое сделать. 
Т ехн ологи я  на нашем предприя
тии начинается с приема сы рья, 
разгрузки  вагона, цистерны, пе
реработки его в готовую  продук
цию и . опять-таки. погрузки и 
отправки потребителю . Не с л у 
чайно в проекте Директив X X IV  
съезда КПСС предусматривается 
дальнейш ая комплексная механи 
зация производственных процес
сов. Эго имеет прямое и непосред 
ственное отношение и к наш ему 
комбинату. Новая пятилетка для 
волгодонских химиков будет п я 
тилеткой  комплексной механиза
ции производственных процессов.

У ж е в этом году больш ую  рабо 
ту  планируется  провести в цехе 

12. Здесь будут установлены  
новейш ие автоматы, заменяющ ие 
ручной  труд. В цехе синтетичес
ких моющ их средств ведется мон 
таж оборудования, е помощью 
которого химики будут получать 
ж идкие и пастообразные моющие 
cpejcTBa, с высокоэффективными 
автоматическими линиями по 
разливу , упаковке.

В настоящ е время специалисты  
комбината сосредоточивают свои 
уси ли я  на переводе периодичес
ких процессов на непрерывные. 
При непрерывных процессах про 
изводства луч ш е можно внедрить 
комплексную  автоматизацию и 
механизацию.

Будет такж е внедрена научная 
организация транспортных пото
ков с применением механизиро
ванны х галерей  меж ду цехами, 
механизированными накопителя
ми готовой продукции и другое.

Новая пятилетка ставит перед 
нами больш ие задачи. Они по 
п лечу  коллективу, который при
лож ит все силы  и с честью  в ы 
полнит предначертания партии.

П. л и н н и к ,
зам, главного инженера 

комбината, заслуженный 
рационализатор РСФСР.

С ВОЮ трудовую  биографию слесарь- 
коммунист В асилий  Митрофанович 

Андреев н ачал б а тр а к о м # н а  зажиточном 
кубанском  хуторе, куда трудная ж изнь 
забросила его отца в поисках заработка. 
Нас хуторской  скот.

Первый трактор, появивш ийся в степи, 
и удивил, и и сп угал  В асилия. Он долго смот 
рел, как трактор переворачивал . плугом  
пласты  зем ли . Позже познакомился с трак
тористами, проехал на тракторе. I I  эта п о 
ездка в корне изменила судьбу  паренька.

РА С С К А Ж У  О С В О ЕМ  ТО В А РИ Щ Е

бои, а на другом берегу Волги работали 
трактора. Стране нужен был хлеб. На этих 
нолях бы л и В асилий  Митрофанович, в ы 
писавш ийся из госпиталя  с документом 
инвалида второй группы . Он был р азъезд ' 
ным механиком маш инно-тракторной стан
ции. Не беда, что н ельзя  самому сесть за 
ш турвал комбайна или  за рычаги тракто
ра. Вооруж енны й знаниями, опытный ме
ханизатор делал больш е, чем рядовой трак
торист.

В феврале пятьдесят второго года в

С ч а ст ь е  т р у д н ы х  дорог
Д уш ой прикипел к технике, она и сделала
его механизатором.

—  П риш лось поработать на разны х 
маш инах, —  рассказывает В асилий  Митро 
фанович. —  И  на иностранных, и на оте
чественны х.

Запомнился Василию  Митрофановичу 
день, когда е'му, уж е бригадиру передовой 
бригады, доверили провести первую  бороз
ду в центре станицы Зимовниковской, где 
заклады вался плодопитомник. Сейчас там 
—  разросш ийся сад.

Лю бознательного  В асилия захватила 
техника. Он окончил курсы  комбайнеров, 
участвовал в освоении целинны х зем ель. 
Разработал не одну сотню гектаров сте
пей.

Больш ой ж изненны й п уть  прош ел Васи
ли й  Митрофанович. Участвовал в боях с 
белофиннами, грудью  защ ищ ал страну от 
наш ествия фашистов. Четы ре раза бы л ра
нен. Но все-таки  вы ж ил солдат.

Под Сталинградом ш ли  упорнейш ие

ж изни В. М. Андреева произош ло важное 
событие. Е го  приняли  в ряды К ом м унисте
ческой партии Советского Союза.

...П ять л е т  В асилий Митрофанович ра
ботает слесарем  в П М К -92 . За его плечам и 
сорокалетний трудовой стаж. Андреев—  
ударник коммунистического труда, на
граж ден знаком «О тли ч н ик  социалистиче
ского соревнования Р С Ф С Р ». Избран ч ле 
ном партийного бюро, неоднократно изби
рался в комиссии постройкома, в группу 
народного контроля , яв ляется  народным 
заседателем  городского суда. Е го  имя зане 
сено в К н и гу  почета передвиж ной м ехани
зированной колонны  №  92 .

На досуге В асилий  Митрофанович уха
ж ивает за цветами, возится в саду. Н иког
да не сидит без работы.

—  Ж изнь без труда что пустота, — 
говорит он .— А  впустую  провести ж и з н ь -  
преступление и по отношению к самому 
себе и к общ еству.

А. ЛИСИЦА, 
наш внешт. корр.

Волгодонская фабрика химчистки стала хорошим помощником
для хозяйки. Большой популярностью здесь пользуется прачечный 
цех самообслуживания. Кроме того, на фабрике хорошо налажено 
крашение различных видов одежды, мехов. А в последнее время 
коллективом предприятия внедрена обработка тканей специальным 
химическим составом, повышающим прочность.

НА С Н И М К Е: в гладильном цехе.

Начался _ 
тематический 
показ 
фильмов

В конце прош лой недели в 
кинотеатре «В о с т о к »  начался 
тематический показ фильмов, 
посвящ енны х X X IV  съезду 
КПСС, который проходит под 
девизом «Н арод  и партия —  
ед и н ы ». Перед зрителям и в ы 
ступ и ли  ветеран войны  и тр у 
да, коммунист с 1 9 2 0  года 
тов. М оскаленко И. А. и м оло 
дой рабочий —  слесарь цеха 
№  8 химкомбината, кандидат 
в ч лены  КПСС Борис Ш иш кин.

—  М олодость наша л е р е ,  
чем бы ла у  наш их старш их 
товарищ ей, —  сказал Борис 
Ш иш кин, —  но мы, мо
лодеж ь, сохранили  замечатель 
ные традиции рабочих стар
шего поколения и приумнож и
ли  их. Нам вы полнять новую 
пятилетку  —  нам прославлять  
Родину новыми трудовыми по
бедами. I I  рабочие химкомби
ната справятся с возлож енны  
ми на них задачами.

П рисутствую щ ие посмотре* 
ли  новы й цветной ш ироко
форматный худож ественны й 
фильм «Д и р ек то р » в двух се
риях. Следую щ ие фильмы пар
тийной тематики —  «О дин  из 
н а с »  и «П у т ь  к с ер д ц у ».

Ю. АНДРЕЕВА.

ТАК ОНО И БУДЕТ
Как-то ехали  мы из хутора Си- 

волобова с М ихаилом  Токиным 
в автобусе и разговорились.

—  П очем у ты  не перейдеш ь на 
другую  работу? —  спросил я  у  
него. —  Ведь надоело, наверное, 
каждое утро на автобусе добирать 
ся на работу и так ж е возвра
щ аться.

•—  Это верно, —  согласился

М ихаил. —  Л учш е когда работа 
рядом с домом. Но у  строителей  
так не бывает. Им приходится 
работать на разны х объектах, и 
они не обращ ают внимания на эти 
неудобства. Работа мне нравится, 
а это главное.

Когда-то Токин  бы л у  нас в 
бригаде бетонщ иков. П роклады вал 
дорогу по улице Ленина и пере

у л к у  Донскому в Волгодонске.
Потом стал ш тукатуром , бы л за
ч ислен  в бригаду комм унистиче
ского труда П. Трубачева, где и
работает по сей  день.

За добросовестный труд М. То- 
кину не раз объ яв ля ли сь  б лаго 
дарности, премировали, награж 
дали  Почетными грамотами. 
Ш естнадцаты й год работает он на 
строительны х объектах города. 
Трудно найти в Волгодонске такой 
дом, в строительстве которого не

принимал бы участия Токин.
Его уваж аю т в коллективе. 

М ихаил охотно делится своим опы 
том, словом и  делом  помогает то 
варищам в работе.

Недавно я  снова встретился  с 
М ихаилом . На этот раз разговор 
у  нас заш ел о проекте Директив 
X X IV  съезда КПСС.

—  Новая пятилетка будет 
особая, —  сказал М и хаи л .— Ведь 
строить будем ч уть  ли  не в п ол 
тора раза больш е, чем сейчас.

П артия требует от нас сократить
сроки строительства, вести его 
комплексно. А  главное, будет 
улучш ен о  проектно-сметное дело. 
Это важнейш ий резерв производ
ства. А  раз партия сказала, то 
этот резерв будет приведен в дело. 
И мы первыми вы ступим  застрель 
щиками.

Я  согласи лся  с М ихаиэтм. 
Знаю, что так оно и будет.

В. ГРУДИНИН,
наш внешт. корр.
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«Развивать производственные 
связи между сельскохозяйст
венными и промышленными 
предприятиями».

(И л проекта Директив X X IV  съезда КПСС).

КРЕПНЕТ СОЮЗ 
СЕРПА И МОЛОТА

«Весенний день — год 
кормит» — гласит народная 
пословица. Помня об этом, 
хлеборобы колхоза вмени 
Карла Маркса каждой весной 
стремятся все яровые и про- 
нашно.технические культуры 
посеять в лучшие агротехнн 
чоскне сроки. В такое горя
чее время особый упор дела
ется на то, чтобы каждый 
трактор использовался высо- 
копроизводительно. Добиться 
этого можно лишь при двух, 
сменили эксплуатации технн 
кн. Но в этом деле наши 
механизаторы встретили опре 
деленные трудности. Для 
двухсменной работы гусенич
ных тракторов не хватало лю 
дой. Пришлось за помощью 
обратиться к своим шефам — 
рабочим Волгодонской авто
базы «Россельстройтранса». 
Они помогли нам решить этот

п р и 
слали в хозяйство

Автомобилисты при.
пять Чело

век, которые были знакомы с 
профессией тракториста. Все 
они в 1970 году в течение 
месяца вместе с колхозными 
механизаторами работали на 
бороновании и культивации 
почвы, на севе сельскохозяй
ственных культур. Мы оста
лись довольны работой В. Д. 
Киреева, В. С. Семенова, 
В. П. Белоброва н других, 
которые хорошо справились 
со всеми хлеборобскими за
ботами. В том, что колхоз в 
прошлом году с каждого гек
тара собрал по 24,2 центнера 
зерновых, есть и их значи
тельный вклад.

Нынешней весной у наших 
механизаторов будет не мень 
ше забот. Им предстоит вы- 
полнить большой объем работ. 
В зимние дни хлеборобы по. 
хозяйски готовятся к весен 
ней страде. В основном уже 
подготовлена вся необходимая 
техника. Сейчас в хозяйст

ве работает механизирован
ный отряд районного объеди 
нения «Сельхозтехника», кото 
рый до наступления весенних 
дней должен вывезти на поля 
8000 тонн органических удоб 
рений. Их в основном внесем 
под песчаники, которые у 
нас занимают около 1000 гек
таров.

В эти дни н ан о  труженики 
с большим интересом обсуж
дают проект Директив X X IV  
съезда КПСС по новому пяти- 
летнему плану развития на
родного хозяйства СССР на 
1971— 1975 годы. Этот важный 
документ нацеливает земле
дельцев на повышение уро
жайности всех сельскохозяй
ственных культур. В новом 
пятилетии мы также должны 
позаботиться о пов ышешгл 
культуры земледелия. Боль
ше внимания уделам ороше
нию земель на местном стоке.

Уж е в первом году новой пя
тилетки будут значительно 
расширены эти площади.

Не остался в стороне и та
кой важный вопрос, как уче 
ба кадров. На курсах, создан 
ных прп колхозе, занимались 
агрономы, механики, зоотех
ники и рядовые труженики. 
С механизаторскими кадра
ми дело нынче обстоит л у ч 
ше, чем в прошлом году. И 
все же их еще не хватает. 
Учитывая это, мы снова наде 
емся на помощь своих ш е
фов. С ними уже заключен до 
говор на 1971 год, согласно 
которому в весеннее время 
также в поле вместе с колхоз 
ними механизаторами вые
дут и работники автобазы.

Я привел только один при
мер делового сотрудничества 
нашего коллектива с авто
транспортниками. Но эти свя 
зн более значительны. В ' про 
пглом году, например, шефы 
помогли нам отремонтировать 
три автомобильных двигателя, 
а также прислали в колхоз 
два трактора «Беларусь» с 
прнцеппыми тележками. Этот 
транспорт в течение шести 
месяцев — с апреля по сен

тябрь — использовался на 
перевозке различных сельско 
хозяйственных грузов. Наши 
шефы но-ударному потруди
лись на уборке овощей и дру 
гих работах.

Коллектив автобазы в 1971 
году нам поможет не только 
механизаторскими кадрами и 
автотранспортом, но п п остр о  
ит на первом отделении си
лосное сооружение.

Хорошая дружба у  труже
ников колхоза завязалась с j>n 
бочнми Цимлянской прядиль
но-ткацкой фабрики. Это со
трудничество также приносит 
немалую пользу. П р о ш 
лой весной фабрика направля 
ла пятнадцать человек, кото
рые все работали сеяльщика, 
мн. Доброе дело сделали н 
другие рабочие, знакомые с 
профессией плотника. Они на 
в тором отделении колхоза по. 
строили жилой дом. За все 
это нм благодарны хлеборо- 
бы. В нынешнем году также 
продолжим нашу дружбу с 
коллективом прядильно. 
ткацкой фабрики. ■

П. БЕЛЮ ЧЕНКО. 

секретарь парткома колхоза.

МЫ РАДЫ тлкои п о м о щ и
Б последние годы труж еники колхоза 

<- И ск р а » ув ели ч и ли  производство продук
ции растениеводства и животноводства. 
Особенно много хорош его принес нашему 
коллекти ву  заверш ающ ий год восьмой, 
пятилетки. К ак никогда сооран высокий 
урожай колосовы х. В среднем каж дый leb. 
тар дал по 2 7 ,4  центнера зерна. Валовой 
сбор его составил 125 0 7  тонн. К олхоз смог 
продать государству 7 7 7 7  тонн хлеба  при 
плане 3 1 0 0  тонн. Хозяйство также успеш 
но вы полнило годовой план  по продаже 
государству ж ивотноводческой продукции. 
Так , на заготовительны е пункты  колхоз 
отправил 2 6 3 3  центнера мяса, 1 1 7 7 6  
* цгнеров молока, 2 1 3  центнеров ш ерсти. 
^_Jce эти заботы  ле гли  на п лечи  наш их 

колхозников. В лю бое время года им при
ходится ,упорно  трудиться. Не всегда, к о 
нечно, все ''получается так, как надо. Труд  
ностей еще бы вает немало. Одна из них со
стоит в том, что в наиболее напряж енные 
моменты у  нас не хватает людей, авто
транспорта. В такое горячее вре’мя к нам 
на помощь обычно приходят работники 

3 >олгодонского автотранспортного предприя 
тия. с которыми наш и хлеборобы  уж е н е 
сколько л е т  поддерживают постоянную  
связь. Ежегодно шефы присы лаю т в кол
хоз автомобили, которые использую тся  на 
перевозке зерна, на заготовке кормов и 
транспортировке других сельскохозяй ст
венны х грузов. В течение всего года в х о 

зяйстве работают две автомаш ины, при
сланны е автопредприятием.

Эту связь  мы будем поддерживать и 
впредь. К олхоз уж е заклю чил договор с 
шефами на новое пятилетие. Согласно ему, 
автотранспортники за этот срок окаж ут 
нам помощь в капитальном  ремонте авто
мобилей. Кроме этого, шефы ежегодно для  
нас будут подготавливать по два автомо
бильны х двигателя, по ш есть передних и 
задних мостов. К оллектив  автотранспорт
ного предприятия поможет такж е колхозу 
приобрести запасны х частей на '500  руб 
лей , ежегодно будет вы делять  автобусы  для 
экскурсионны х поездок.

Хорош ее деловое сотрудничество мы так 
же поддерживаем и с рабочими Ц им лян
ского рыбозавода. Они тоже каждый год 
нам во многом помогают. В п р о ш л о м  
например, на период уб' 
л а л  два колесны х тракт( 
п ользовали  на перевозке 
шефы нам людьми. Дво< 
чих трудились на комба) 
человек бы ло занято на 
Все работники завода 
трудились, оказали бол? 
боробам колхоза  в быст; 
уборочной страды , в i 
продажи зерна го суд а р е

секретарь партий)

РУКУ— НЯ ДРУЖБУ
В числе промыш ленных и других пред

приятий и организации города Волгодон
ска, которые с Волгодонским овоще-молоч- 
ным совхозом  связываю т договорные обя
зательства  о шефской помощи, находятся 
ТЭЦ, дорож но-эксплутационный участок 
№  8 9 0 , КСМ -5. В прош лом году мы п о лу 
чили от своих шефов ощ утимую  помощь.

Примером того, как надо держ ать свое 
слово, яв ля ется  коллектив  ТЭЦ. Энерге
тики смонтировали и обмуровали котел 
«У н и в е р с а л -5 » . Это позволило отопить 
совхозную  м ехмастерскую , а следователь
но, создать механизаторам благоприятны е 
производственные условия  для  ремонта 
сельскохозяйственной  техники в зимнее 
время. Оттуда же мы п олучили  6 0 0  тонн

щей. Их руками, например, прополото 80 
гектаров посевов.

Городские предприятия помогли нам 
такж е транспортными средствами и раз
личны ми материалами.

Б нынеш нем году мы рассчитываем на 
дальнейш ее укрепление шефских связей. 
Да и шефов у нас прибавляется. Уж е за 
клю чен  договор с трестом «В олгодонск - 
м еж райгаз». Специалисты  этой ор гаш та  
ции на период полевы х работ, например, 
газиф ицируют нам пищ еблоки на полевы х 
станах. Заклю чены  договора и с другими 
шефами.

П ользуясь  случаем , хочу  вы сказать пре
тензии к руководителям  КСМ -5. Это пред 
приятие промыш ленности стройматериалов

РАЗНЫЙ ПОДХОД К ВАЖ1
В~ Добровольском мясосовхозе 

нам показали два новых типовых 
откормочника для молодняка 
крупного рогатого скота, обло
женное кирпичом зданпе старого 
клуба, строящуюся двухэтажную 
среднюю школу. Кирпич для это 
го совхозу поставили шефы пз 
строительного управления № 10 
города Шахты.

Но не только кирпичом помо
гали шахтпнцы своим подшеф
ным. Добросовестно выполняя до 
говор о шефской помощп, опп 

дснабжаля и продолжают снаб
жать совхоз в установленных 
размерах металлом, железобе. 
тонными конструкциями, труба
ми, инструментом.

Хорошие шефские связи уста
новились между птнцесовхозом 
имени Черникова и Волгодон
ским филиалом ВНИИСИНЖ. 
Представители института побы
вали в совхозе, детально ознако 
мились с его производственными 
нуждами, определили свои воз
можности. Таким образом, заклю 
ченный после этого договор о 
шефской помощи, был конкрет
ным. Союз института и совхоза 
сравнительно молод: он ровесник 
новой пятилетке. Но совхоз уже 
ощущает реальную помощь от 
этого полезного содружества: o j  

шефов в совхоз стали постуиатг 
оговоренные в договоре матери 
алы, специалисты института на
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Г лубокое 
чувство

В феврале учащиеся 8— 10 
классов школ Цимлянского 
района писали конкурсное
сочинение на тему: «Партия
— ум, честь и совесть нашей 
апохи», посвященное X X IV  
съезду Коммунистической 
партии Советского Союза.

На районный смотр Гнало 
отобрано по три сочинения 
от каждой школы. Представ
ленные на районный смотр 
работы свидетельствуют о 
знании учащимися истории 
Коммунистической партии, ее 
роли в жизни нашего народа 
и ее влияние на судьбы на
родов всего мир». Работы 
детей отражают глубокое 
чувство патриотизма и их 
уважение к коммунистам.

Па областной смотр сочине. 
mrii районным жюри смотра 
отобраны четыре лучших сочи
нения. :)то работа ученика 8 
класса Камышевской восьми 
летней ншрлм Виктора Исаева, 
который показал роль Комму, 
нистичеекой партии в жизни 
своего села. Таня Козлоза (10 
класс Цимлянской средней 
школы № 2) удачно раскрыла 
тему на примере благородного 
труда старшей медсестры Цим 
линской районной больницы 
Анны Павловны Пиано \ой, на 
гражденной орденом Ленина. 
Глубокие знания истории Ком 
мунистической партии, поли
тическую грамотность, уме
ние стройно и четко излагать 
с ко и мысли показала в своей 
работе Нина Котамахина 
(Цимлянская средняя школа 
Л* ) ) .  Хорошо раскрыла тему, 
умело использовала художест 
пенные произведения в своей 
работе ученица 9 класса К а
лининской средней школы 
Вера Макарова.

Б. КИСЕЛЕВА,

Коллективный 
вожатый

Мы в Цимлянской школе,. 
интернат. Старший воспита
тель Александра Николаевна 
Гурова приглашает на сбор 
седьмого и третьего классов 
под девизом «Океан дружбы 
и Море веселья». Зал красоч
но оформлен флагами союз
ных республик. Выстроился 
отряд 7-го класса, где воспи
татель Н. П. Шестакова. За
тем входят октябрята под
шефного третьего класса.

Пнонервожата я Козырева 
Объявляет: «Путешествие в
страну Пионерия продолжа
ется. Мы сейчас находимся 
на станции «Океан дружбы и 
Море веселья». Веселый гор
нист и юные барабанщики 
открывают сбор. Пионеры, 
семиклассники для своих 
подшефных приготовили не- 
большой концерт художест
венной самодеятельности. 
Песни сменяются веселыми 
играми: «К то  сильнее.», «К то  
быстрее». Вокруг серебром 
звенит веселый детский смех.

Целенаправленно работает 
коллектив воспитателей и 
учителей школы-интерната. 
Коллективный вожатый — 
это хорошая традиция шко
лы-интерната. которая помо 
гает в работе.

Как правило, 5-й класс бе
рет шефство над первым 
классом и осущ ествляет его 
до 4 класса включительно. 
Пятиклассники учат детей 
заправлять постели, приши
вать пуговицы, сохранять по. 
рядок, беречь мебель. Готовят 
их к вступлению в октябрята.

Путешествие из города Ок. 
тябрятска в страну Пионе- 
рия продолжается.

Е. КОРОВКИНА, 
инспектор районо.

ПИСЬМО ПРИШЛО ОТ ЮНКОРА..,
ТЕП Л А Я  
ВСТРЕЧ А
Недавно у ребят С « В »  класса 

ш колы  7 г. Волгодонска побы 
вал в гостях ветеран Великом 
Отечественной войны Анатолий  
Н иколаевич Кузовков. Он расска
зы вал ребятам о взятии города 
Риги, о боях за Вы соту, участни
ком которых бы л сам. В своих 
воспоминаниях он с больш ой теп 
лотой  говорил о своих друзьях.

Много интересного рассказал 
ребятам Анатолий Николаевич, но 
больш е всего внимание их при
влек  кортик, украсивш ий мундир 
ветерана. Эту реликвию войны 
Анатолий  Н иколаевич п олучи л  в 
подарок за боевые за слуги  на 
флоте.

Отгремела В еликая О течествен
ная. Но Анатолий  Н иколаевич 
по-преж нему остался в строю. До 
1 9 7 0  года он с лу ж и л  в Северном 
флоте. Сейчас он ж ивет и трудит
ся в нашем молодом городе.

Н. ШЕЛИМОВА, 
ученица 9 класса «В».

Знакомимся с проектом Директив
На днях состоялось комсомольское собрание в девятом 

<'в» Романовской средней школы. На нем учащиеся ознакоми ■ 
проектом Директив X X I V  съезда Коммунистической партии С•- 
ского Союза. С докладом о проекте выступила классный РУКС ., 

толь я того класса Евдокия Евгеньевна Логвинова.
Кратко изложив основные задачи развития народного хазш п  

страны на ближайшие пять лет, Евдокия Евгеньевна скаэл ml 1 
проект Директив является одним из новых, ярких подтв -ч -~ *  
того, что экономическая политика, проводимая Централы.-** • i 
те том и Советским правительством, выражает интересы 7.уляша.: 
и направлена на обеспечение неуклонного подъема зконо а п  
вышения благосостояния своего советского народа. Нам — ■ *-
мольцам школы —  радостно сознавать, что от пятилетки к ч я и  
ке крепнет наша держава, повышается ее мощь и сила. .1. • — ■ г  
ли жить советские люди —  им по плечу грандиозный разллг . 
тельства в нашей стране. Мы  —  комсомольцы 80-х годов — . -
скоро на самостоятельный путь. И многие из нас буди- с и  
трудом помогать осуществлению тех больших задач, когорте 
перед многомиллионной армией трудящихся страны Советае

Р. КРИУЛЕВ 
ученица 9 «в »  к.

лесе

Зарница, зарница...

у м т г а  в а а л г &

10 часов утра... В районе вин 
завода Цнмлянска был сброшен 
десант. Перед девятью отрядами 
юнармейцев школы № 2 города 
Цнмлянска командующий воен
но-спортивной игрой «Зарнмца» 
военрук школы, майор запаса 
Г. Л. Семенский ставит задачу: 
обнаружить к уничтожить сбро
шенный десант.

ГЗсе отряды в боевой готовно
сти. В каждом из них свои сан- 
посты. связисты, стрелки, развед 
чики. Всего в игре «Зарница» 
приняло участие 320 юнармей
цев. Но кроме выявления десан
та, каждый батальон, состоящий 
из трех отрядов, ждало состяза
ние на ловкость, меткость, ум е
ние ориентироваться на мест
ности.

Отряды выступили. Впереди 
идет дозор из трех человек.. Ти 
хо. Только скрипит снег под 
ногами да искрятся на солнце, 
словно повисшие в воздухе, сне
жинки. Совсем рядом закован
ное льдом море. Местность очень 
изрезана балками, поэтому все 
время нужно быть собранным, 
внимательным.

Вдруг дозор подал батальонам 
сигнал тревоги: дозор обнару
жен. С криками «У р а !» несутся 
вперед юнарменцы. Завязался

- настоящий бой!
Вот два санитара в— * ь* < • 

лазках «раненого». И  i  - i  >  
говоря, никому не х о ч е и  г _ - . 
раненым: сейчас же > -»■
бя заботливые caHirraj i г  »  
дется где-нибудь вда.--..- -  m
ля  боя ждать окончаим i •-

Вскоре послыш ал» - : « > с  
ные возгласы «Bi-’ та 1--»^; 
Десант уничтожен!*

А  потом юнарменцы - 
ли к состязаниям. - г » и * -  - 
связистов, разведчик.'* I '-ю г*. 
ную подготовку покдз&ш ' ( П Н  
кн, гранатометчики. Н* — п ■  
по хочется отметить > ; * u i  ь  
тальои, в состав котор г » 1**ш= 
ребята седьмых к л ~ - в а  
операцию они вывал - -.тв f -  » .  
ше всех — за (й  ми - у- Э» «  '  
кость в работе, ме: •* я *. .
чпвость, строгое жю; а - « т п : .  
этому батальону п « : »  -  шет ~
Второе место занял ‘ ---------
шестиклассников.

А  ВОТ И  ПО ХО Д Н АЯ  - \  -  :  I 1

вкусна же была каш - •_>»; ,
должнтельного боя'

т. козлов Л.
ученица 10 класса ЦСШ .V 2.

Редантор В. АКСЕНОВ.

Первоклассница Лозновской 
начальной школы Светлана Свет, 

лпк. Фото А. Бурдюгова.
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